



Mi Universidad

Control de lectura

Daniel Esteban Hernández Méndez

Parcial I

Interculturalidad y salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

2°"B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de marzo de 2024

21/02/24

Scribe

Jimenez Ruiz
 David Esteban Hernandez Mendez

Tradiciones arraigadas en comunidades indígenas
 Dentro de diversas sociedades / culturas indígenas
 surgen diversas actividades que en ocasiones son
 exclusivamente pertenecientes a dicha cultura
 y que en algunas otras ocasiones puede compar-
 tirse con otras culturas en un entorno geográfico
 diferente, a eso se le denomina "usos y costumbres",
 y que tras el análisis de diferentes comunidades
 se detectan para un posible estudio. Además de
 ello, las comunidades indígenas suelen tener su
 propia forma de gobierno y por lo tanto una
 perspectiva de organización y funcionamiento dife-
 rente a la de otras sociedades, mientras que se
 trata de mantener el orden y la estructura
 social, comúnmente no suelen aceptarse ideas
 que de manera directa o indirecta logren alterar
 la estructura que como comunidad se tiene
 establecido, al mismo tiempo, es necesario
 señalar que también han sufrido cambios como
 producto de eventos totalmente ajenos a las
 comunidades, dentro de los cuales podrían seña-
 larse las epidemias, los procesos de colonización,
 y la imposición de políticas e ideología, como
 la llegada de la iglesia, lo que quiere decir que
 existe una superposición de identidad. Lo que,
 de manera no controlada, lleva a la organiza-
 ción estructural de una comunidad indígena a
 sufrir cambios de manera constante por factores
 ajenos a ellos, algo así como un proceso de

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Daniel Esteban Hernández

Médicos locales en los Altos de Chiapas

Se menciona que a lo largo de la existencia de las sociedades, en un choque de culturas, se han generado múltiples perspectivas entre unas y otras, las cuales, de cierta manera, genera niveles de "discriminación" que se mantiene dentro de las sociedades, al parecer esto es más notorio para las culturas indígenas y no necesariamente se trata de discriminación como se mencionó, sino de cómo este tipo de culturas ha generado de manera autónoma una identidad propia con el pasar de los años. De igual manera la sociedad, para su aspecto cultural, recibe apoyo para impulsar la permanencia de sus costumbres y tradiciones a través de diversas maneras, prueba de ello es la infraestructura pública, que no de la mejor manera, intenta generar la permanencia de la cultura, como puede ser a través de centros culturales, museos o áreas de exhibición y en algunos casos la inclusión de la cultura a servicios de salud de una población determinada, en donde se consideran costumbres de los concurrentes para ofrecer servicios más cercanos a la comunidad a manera de generar un mejor ambiente, ahora, en un sentido más tradicional, es importante mencionar que la cultura crea a sus propios médicos basados en conocimientos obtenidos en diversas experiencias

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Fango terapia

Daniel Esteban HM

El regreso de las medicinas alternativas o medicinas alternativas complementarias es producto de una deficiencia en lo que se considera como medicina exacta, y que, como hemos visto en capítulos anteriores, no existe un correcto acercamiento de los profesionales de la salud hacia los pacientes, y por lo tanto estos últimos buscan métodos alternos de curación, que comúnmente se basa en las creencias transmitidas de persona en persona, y de familia en familia, y dentro de esto se cree que siendo, los humanos, producto de la naturaleza, debemos emplear esto misma para la recuperación en caso de que el cuerpo se enferme, lo que nos lleva a diferentes recursos de los cuales se han generado múltiples métodos de tratamientos que terminan formando a la medicina alternativa, y en realidad es esta la que es resultado de la transmisión de conocimientos a lo largo del tiempo.

Existen registros históricos que mencionan la existencia de métodos médicos en la antigüedad, como es el caso de los "médicos" de los faraones, se menciona que trabajaban con mucha habilidad el ocre amarillo, una tierra arcillosa mezclada con óxido de hierro, se tenía una fuerte creencia en que los utilizaban principalmente para curar las heridas.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Daniel Esteban

Hidroterapia

Nuevamente debemos considerar a las técnicas complementarias de la medicina, siendo, como ya se mencionó en otros artículos, producto de la demanda de la población con el objetivo común de mejorar las condiciones de salud.

Para este caso se trata: la hidroterapia, que se trata del uso del agua con fines terapéuticos aprovechando sus propiedades, dentro de las cuales, de manera general, se puede mencionar que está presente tanto en componentes inorgánicos así como orgánicos, siendo, para este último, el elemento más abundante en su composición, ahora de manera más específica se puede destacar que esta presenta un nivel de viscosidad, tensión superficial, así como una conductividad calórica, a manera de que sus diversas propiedades tanto físicas como químicas son favorables, en buena medida, para procedimientos a fines terapéuticos.

De igual manera, con fines terapéuticos, se puede hablar de los tipos de agua dentro de las que se encuentran las aguas profundas, este tipo de agua presenta propiedades minero medicinales, y las aguas superficiales, que dentro de estas pueden hallarse los manantiales o las denominadas fuentes espontáneas. Ahora, ¿cómo se integra

Bibliografía

A. Tradiciones arraigadas en comunidades indígenas

Gómez Peralta, H. G. P. (s. f.). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los latos de Chiapas como una estructura conservadora. Scielo. Recuperado 11 de marzo del 2024, de <https://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>

B. Medicinas locales en los altos de Chiapas

Ayora Díaz, S. I., (2010). Modernidad alternativa: Medicinas locales en los altos de Chiapas. Nueva Antropología, XXIII(72), 11-31.

C. Fangoterapia

Bourgeois, P. (2016). El extraordinario poder curativo de la arcilla. Parkstone International.

D. Hidroterapia

Hidroterapia. (s. f.). luisbernal.es. Recuperado 11 de marzo de 2024, de <https://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacion-bal/hidroterapia3.pdf>